

GACETA DE TENERIFE

DIARIO CATÓLICO DE INFORMACION

Franqueo concertado.

REDACCIÓN Y ADMÓN.
SAN FRANCISCO, 7

(Situación geográfica para del suelto)
Latitud N.: 28°, 28' 30"
Longitud: 10°, 2' 50" O de San Fernando

Miércoles 21 de Junio de 1916

Distancia entre Cádiz y Sta. Cruz de Tenerife con error aproximado de media milla, según recorrido en navegación... 704 millas. 898 Idem

TELEFONO
NUM. 425

DE ACTUALIDAD

UN CASO DE INFRACCIÓN DE LEY

III

Si yo fuera Gobernador civil de la provincia de Canarias. ¿Qué haría al encontrarme ante un asunto tan escandaloso como el del nuevo cementerio?

Muy sencillo; llamaría al señor Alcalde, o al que hace sus veces, y le diría: En el plazo improrrogable de 48 horas me pone usted el cementerio en las condiciones que se exigen como mínimas a los villorrios más insignificantes, o de lo contrario caeré sobre usted y sobre el Ayuntamiento con todo el peso de mi autoridad.

Y por si no sabe V. la Ley, y su obligación, he aquí lo que tiene que hacer.

1.º Poner puerta al local destinado a cementerio civil, arreglar la rotura del muro y limpiarlo de materiales, de tal manera que si mañana se muere un turco o un indio se entierre allí; esto es muy fácil; basta con treinta o cuarenta peones, un carpintero para la puerta, y dos parejas de maestros para el muro.

2.º Pedir al Sr. Obispo que bendiga la parte del cementerio donde hoy se está enterrando, y si él no puede bajar que delegue en un sacerdote y facilitarle todos los medios que necesite para hacerlo cuanto antes.

3.º Averiguar por los registros que se deben llevar si hay enterrado allí algún acatólico, y en caso afirmativo poner la cerca o valla que marca la Ley, para trasladar sus restos al cementerio civil, cuando transcurran los cinco años.

4.º Entregar inmediatamente la llave de la parte bendecida a la autoridad eclesiástica, que es la que debe tenerla.

5.º Prohibir terminantemente que se entierre a nadie en aquella parte, sin que presenten la autorización del párroco respectivo.

6.º Nombrar capellán del cementerio, y, mientras no le de allí casa para vivir, poner a su disposición un coche, para que pueda ir y venir cuando lo necesite, para el cumplimiento de su obligación.

Esto como medida urgente, imprescindible, inaplazable; y con más tiempo, pero también con la mayor rapidez, terminar de una vez aquella obra, donde nos van a enterrar, pero antes enterrarán todos los recursos de este pueblo desgraciado.

¡Ya han enterrado 25.000 duros, y no hay ni la mitad...!

Y no hacer nada, nada en esta ciudad de vivos mientras no se haya arreglado la ciudad de los muertos.

Con toda intención hemos omitido toda clase de comentarios sobre otros aspectos: el económico y el higiénico, del nuevo cementerio porque no nos consideramos capacitados para ello; pero brindamos el caso a los técnicos, por si quieren ocuparse de él.

La gente dice por ahí que se nota mal olor, que la tierra no reúne las condiciones que exige la higiene, que está resultando carísimo y que por la mitad se habría hecho más... ¿Qué sé yo las cosas que dice la gente?

A nosotros nos basta con haber señalado al Sr. Gobernador un caso concreto y preciso de infracción de Ley. El hará todo lo posible porque la Ley se cumpla.

Para el "Día de la Prensa"

INSTRUMENTO DE ACCION

Sermones para el «Triduo»

La revista de predicación «Oratoria Sagrada» anunció espontáneamente que cooperaría al mayor éxito del «Día de la Prensa» publicando «tres sermones para el triduo preparatorio y una cálida peroración para el «Día», dedicado todo ello—dice—a nuestro compañero en la prensa «Ora et Labora», cuyas iniciativas y actividad laudabilísimas bendiga el Señor.

Ya se ha publicado los primeros, que versan sobre estos tres temas: La lucha religio-

sa en la prensa.—¿Cómo he de conocer yo la mala prensa?—Nuestra conducta con la mala prensa. Y cuando estas líneas vean la luz estará ya impresa la peroración para el «Día», prestando todo ello un gran servicio al clero parroquial de tantas diócesis de España donde como en Sevilla, han mandado los Prelados que se predique en ese «Día» sobre el tema de la prensa.

Ambos números de «Oratoria Sagrada» pueden obtenerlos por 60 céntimos los señores Curas, pidiéndolos al muy ilustre señor don Pedro Santiago Camporredondo, canónigo magistral y director de dicha revista, que tiene su domicilio en calle Carbajal número 2, duplicado, Santander.

Los descuentos del Clero

IV

El Clero más feliz

Fuera de alguna que otra localidad, muy pocas, diseminadas por España, donde el Clero está menos mal, en el resto se envidia al de Navarra y Vascongadas; y no sin alguna razón, porque en tierra de ciegos el tuerto es rey; y por muchas razones estamos aquí menos mal que en otras partes. Pero limitémonos al aspecto económico, y vamos a cuentas.

Es indudable que en esta parte de España el cura necesita más que en otras para vivir, porque la vida es aquí más cara y las exigencias mayores, y no puede el cura sustraerse al medio ambiente en que vive. En muchas comarcas de España puede el sacerdote cultivar en un huerto patatas y alubias, criar gallinas y cabras, y hasta ir al mercado próximo vestido con una pobre sotana y un gorrito de peseta a vender sus ovejas; viviendo en ese ambiente de sencillez y rústica pobreza, nada de eso chocaba. Pero en cambio, en casi toda Navarra, Guipúzcoa y Vizcaya no puede pasar eso, porque sería ridículo; el cura tiene que vivir a cierta altura y alternar de cierta manera que el ambiente social en que está reclama. De modo que aunque en estas provincias el clero saque más ofrendas y estipendios de los fieles, también necesita mucho más para vivir entre ellos. Además, no creo que haya quien siendo católico no se lamenta de que haya sacerdotes que tengan que vivir tan miserablemente, y no se alegre de que en Navarra y Vascongadas puedan vivir con algo más independencia. No se quejen del que está bien sino de los que están mal.

Pero puntualizemos las cosas: porque a algunos se les figura que en Navarra y Vascongadas atan los curas los perros con longaniza, y parece que ciertas gentes creen que hay en cada iglesia una mina de donde salen los centenes sin tasa ni medida para todos los sacerdotes que en ella se ocupan; han oído que un cura dejó al morir tantos o cuantos miles de pesetas, y sin reparar en si heredó mucho de su familia o si alcanzó tiempos más felices para el Clero, ni fijarse en que por uno que dejó dinero hay cien que no dejan ni para pagar su funeral, se hacen la ilusión de que todos los curas ganan mucho. Y la realidad de las cosas es muy distinta.

Quien quisiera examinar las cláusulas testamentarias usadas hace 40 o 50 años y compararlas con las hoy corrientes; y se fijase en las Colecciones de misas, diocesanas y parroquiales, conociese la variación de costumbres en pueblos y familias sobre este particular, se convencería de que hace media centuria celebraban misa todos los sacerdotes con estipendio y hoy no. Yo les aseguro a los más optimistas en juzgar la situación económica del Clero, que muchos párrocos de Ascenso y de Término que cuentan miles de feligreses, tienen sus nombres en la lista de peticionario de misas en la Colecturía diocesana, donde por lo regular no se les da porque no hay; y dicho se está que coadjutores y párrocos rurales andan siempre mendigando y no siempre se les puede atender por la misma contundente razón de que no hay. Y continuaremos.

Juan Albizu

Academia—Preparación para carreras militares y clases particulares de matemáticas, por el Capitán de Artillería D. José Gómez Romeu. Informarán Jesús María 9.

Inglaterra y los neutrales

LA FICCIÓN DEL CRÉDITO INGLÉS

La libra esterlina baja. Hace algún tiempo me ocupé de las enormes dificultades financieras con que Inglaterra tropieza para proseguir la lucha, y afirmé que es ficticio ese crédito de que abusa, desde el comienzo de la guerra, a pesar de que su situación ha venido a ser ya francamente peligrosa. Fundamentaba aquella afirmación en el hecho de que Inglaterra, a causa de la disminución de su capacidad exportadora y del exceso de importaciones, ha contraído en los países neutrales, durante 1915, deudas por la fabulosa suma de «diez mil millones de pesetas», sin contar los miles de millones invertidos en elementos de guerra. Y observaba que para hacer frente a estas deudas, Inglaterra no posee más que créditos malos, como lo son con toda evidencia los que el Gobierno británico tiene, por préstamos hechos a los de Francia, Rusia, Italia, Servia, Bélgica y hasta Montenegro, o a los de países ultramarinos, cuya situación económica se ha empeorado a consecuencia de la guerra misma. Y ahora Inglaterra se ve obligada a dificultar por todos los medios la exportación de oro...

Al examinar todo cuanto la Gran Bretaña intenta para conseguir con medidas económicas lo que no puede lograr militarmente, estaremos mucho más cerca de la verdad si nos orientamos del lado de las grandes dificultades financieras que encuentra en su propio seno, que si tomamos al pie de la letra los motivos en que el Gobierno inglés manifiesta ostensiblemente inspirarse. Merced al fracaso de su tentativa de aislar a los Imperios centro-europeos, ocurre ahora que en Inglaterra y en las naciones aliadas los medios de vida son más caros cada vez, mientras que en los países bloqueados sucede lo contrario. Y comenzamos a ver el caso peregrino de que una nación como Inglaterra—cuya existencia depende del tráfico internacional, del que únicamente puede obtener los recursos indispensables para el sostenimiento de su potencia financiera—se ve obligada, por circunstancias fatales, a estrangularse a si misma. Después de haber ocasionado el aniquilamiento de algunos de sus aliados y de haber puesto a otros al borde del abismo, he aquí que Inglaterra se ve en el caso de laborar contra sus propios intereses económicos. Cada disposición que adopta para remediar el mal de uno de los miembros de su organismo artificial, daña fatalmente a otros. Aventuraándose en una crisis económica sin precedentes, comienza a temer que sus acreedores se den cuenta del peligro. En una palabra, el orgulloso Imperio tiembla por su crédito financiero. Convencido de que no podía mantener ese crédito manibrando sólo con sus reservas de oro, desproporcionadas con sus deudas, quiso primero salir del paso reduciendo la importación. Con eso aspiraba a bajar los transportes marítimos, a la vez que intentaba amenguar el consumo de carbón, de ese carbón que originariamente ha sido base principal de su crédito. Y, sin embargo, todo ha sido en vano.

Impotente respecto de sus enemigos, no pudiendo ya obtener nada de sus alia-

dos, el parásito se ve reducido a devorar a los neutrales. Nctorio es el modo como quiere operar en este sentido. Su principal interés es evitar que entre los países neutrales se establezcan y desarrollen relaciones que tiendan a crear una política defensora de todos ellos. La táctica inglesa consiste en ir forzando separadamente a cada uno, en obligar a cada país neutral a trabajar para ella, aunque sea en detrimento de su propia vida. Industrias enteras deberán paralizarse, poblaciones reducirse a la miseria y sólo aquello que Inglaterra necesite podrá producirse y sólo a Inglaterra exportarse. Forzándonos a ello, nos obliga así a los neutrales a sostener su crédito vacilante. Lo que hasta ahora ha obtenido por estratagemas financieras, tratará de conseguirlo por la amenaza, ayudada por la pobreza de espíritu y la ceguera de los demás. Así nos hallaremos constreñidos a una inesperada obligación: la de esperar pacientemente el éxito definitivo de Inglaterra, aunque hoy nadie puede imaginarse cuándo, cómo ni dónde ese éxito se podrá obtener.

Ahora considere el lector friamente esa retención del oro por parte de Inglaterra, que tan singularmente coincide con la baja de la libra esterlina. ¿Cómo puede ocurrir que al mismo tiempo que se encierra, que se aprisiona la libra, baje su precio? Paradójica, inesperada inversión de la más elemental de las leyes económicas; curiosa anomalía ésta de que una moneda cuya obtención va a ser cada vez más difícil, en vez de subir, baje de precio...

Y, sin embargo, el asunto es comprensible y claro. El secreto del crédito inglés consistía en la pequeña particularidad de que todas las cuentas se arreglaban en Inglaterra misma, sobre el papel, abriendo créditos a los acreedores extranjeros. Cada acreedor particular podía creer que—si le era absolutamente necesario—le sería fácil obtener oro. Pero la totalidad de los acreedores de Inglaterra jamás hubiera podido lograrlo. Y ahora, naturalmente, todos cuantos poseen valores o créditos ingleses, se han visto sorprendidos por la noticia de que, en adelante, ya no habrá oro para nadie. De ahí su interés en deshacerse de esos créditos y valores. Al mismo tiempo, quienes tienen contratos de provisiones con Inglaterra, quienes pensaban negociar con ella, comienzan a considerar poco tentadoras esas operaciones que habrían de liquidarse en papel no convertible en oro. Y la libra esterlina baja. El formidable artificio del crédito inglés se agrieta. Acaso esta baja repentina de la libra es indicio de su próximo hundimiento.

Yo no creo que esta brusca baja haya sido originada por la derrota del mar del Norte, sino por los motivos que quedan expuestos. Pero es evidente que entre la flota y el crédito financiero de Inglaterra hay una estrecha relación. La fuerza naval se ha creado gracias al crédito británico. Y ahora el último sostén de ese crédito es esa fuerza naval...

Juan Pujol

Del «A B C»

DE LA PALMA

CRÓNICA TRISTE

Recuerdo los días, pasados poco há, en que mis letras se entintaban de luto, por la muerte de un querido y joven amigo. Hoy vuelven a hacerlo, en honor al recuerdo afectuoso y sincero que guardo para otro respetado y buen amigo también, en el hondo sentido del vocablo; amigo en el paternal y bondadoso momento de su ancianidad; cuando culminando la vida aun potente en el orden espiritual, parecía rendirse físicamente al cansancio el cuerpo aioso, empero fortalecido por un trabajar rudo, aunque sano y honrado.

Me refiero con pena al fallecimiento del meritorio hijo de la Palma, D. Juan Cabrera Martín.

La sensación individual, que personalmente sintiéramos, por haberse extendido unánime y con general ego de duelo, a todas las clases sociales y a todos los pueblos de actualidad a esta crónica triste. Ahí mismo, en esa Ciudad, en la Provincia, en el comercio peninsular, era conocido, y apreciado D. Juan Cabrera.

Pero los encomios, las alabanzas legítimas son tanto mayores cuanto más íntimo fuera con él el trato. Aquella observación de fina psicología,

que azota el talento de Maragall, recibía fuerza práctica en el caso de «D. Juan».

Verdadera epopeya del trabajo, fruto exclusivo de él mismo todo se lo debía a la acción y al carácter, que desde joven, casi un niño, hubo de suplir, lo que en otros, llegados a su altura social, es base conglomerada de nombres, herencias, posición, riqueza espectral, en suma, que luego, se multiplica. Inteligencia práctica, tacto mercantil, limitación a su plaza, como varias veces me dijo, no le faltaron nunca. Supo hacer un comercio, beneficiarse, beneficiando: ser sin destruir.

Y aquí está el punto más digno de loa. A los pobres, mantenidos en sus desgracias, prestándoles apoyo y consuelo fraternal para sobrelevarlas: por eso le han llorado tantos. Hurtó su nombre para realizar la caridad, pero ahora, en este momento de la muerte, se han descubierto sus delitos.

Tiene, por su fortuna el muerto, quien venera su memoria; deja, quien comprende la pérdida y reza porque la gracia le sea concedida.

La oración, que es bálsamo sagrado y bendito para las conciencias que sufren, florecen también en el ánimo nuestro, en pago a las delicadas atenciones de confianza, de amistad indebida que tuvo «D. Juan» para con Boy.—10 de Junio.

TRIBUNA LIBRE

Desde el Puerto de la Cruz

Esterilidad administrativa

Los laureles del triunfo, no justificado, y poco merecido, enervan por regla general a quienes favorecen, robándoles aquellas energías indispensables para la realización de una obra fecunda y de provecho sólido para los pueblos que están bajo su administración.

Esta regla que pudiéramos considerar como general en todas las órdenes de la vida, es axiomática aplicada a la política y sobre toda otra política a la que se practica y sufren todos los pueblos de nuestra isla.

Un recorrido general por ellos, grandes y pequeños, ricos y pobres, dá al que se tome el trabajo de mirar—no diré observar porque las deficiencias saltan a la vista—, la idea triste de la mayor incuria administrativa predecidora de ruina segura en un plazo no lejano, ruina material y ruina moral también, puesto que la primera trae siempre como consecuencia el hábito de la negligencia, y ésta la pérdida de las virtudes cívicas que tanto enaltecen a los ciudadanos cuando se emplean en provecho del bien común.

Claro es que en algunos de los pueblos que integran la circunscripción de Tenerife existe bueno y malo, cosas apreciables y otras dignas de censura; pero esta mezcla reglamentaria en todo lo humano; desaparece del Puerto de la Cruz desde el instante que a regentar nuestro Ayuntamiento vino el ya fracasado alcalde señor Luz, para quien, salvando todos los respetos personales y los debidos a la Autoridad, el cargo no tiene otra misión sino la de favorecer al amigo que trabajó en su obsequio buscándole votos en pasadas elecciones, darse el pisto de lucir el trenzado bastón ante propios y extraños, y entregarse de una manera ridícula, por lo ostensible, en manos de sus subordinados, quienes por mucha competencia que puedan demostrar, no siempre están en condiciones de aconsejar con la justa imparcialidad que debe ser norma en los actos de toda autoridad.

Acostumbrados a una administración buena y fecunda, que llevó a nuestro pueblo en pocos años a una altura envidiable, nótese ahora con mayor facilidad la esterilidad y deplorable actuación de quienes nos administran, saltando a la vista, sin entrar en la marcha interna de nuestra hacienda municipal, el abandono de calles, plazas y paseos que siendo de lo poco apreciable que ofrecemos, debiera ocupar la preferente atención de nuestro Alcalde. Y no se diga que la socorrida circunstancia de la guerra pueda influir en este abandono. Cuenta el pueblo con elementos más que de sobra para ser de los primeros de la provincia en este orden de cosas, y sus plazas y paseos, con el mismo inteligente personal que hoy tienen, unido a la fertilidad que les presta la zona, con una fabulosa cantidad de agua propiedad del pueblo, bien pudieran ser envidia de forasteros y no eriales a que se les ha dejado llegar por incuria, ya que no se puede pensar sea cierta la otra causa a que el pueblo atribuye este abandono.

Pues bien; a pesar de esta enorme cantidad de agua con que cuenta el Municipio no se riegan sus plazas jardines públicos y paseos. La hermosa plaza de la Constitución puede servir de campo de foot-ball, sin temor a que el balón estropee nada en su recinto. El césped ya seco sería un excelente pasto para los culpables de su falta de riego. Y no es falta de competencia del encargado D. Celestino González; pero es público y notorio que a sus demandas y peticiones se le contesta siempre con punible pasividad por los obligados a ayudarle.

Si esto se observa en la calle asusta solo la intención de humear en casa. Desde luego un gran desbarajuste disimulado con el público alarde de grandes economías.

Para economizar se intenta hacer por administración una obra de relativa importancia que hasta ayer la creían un disparate por haberla proyectado y ejecutado en parte el Alcalde saliente Sr. Arroyo; hoy estos mismos señores la consideran de gran utilidad, y no temen gravar los intereses del pueblo para su completa ejecución, teniendo otros medios para realizarla.

¡Pobre Puerto de la Cruz, la sola víctima en este banquete de políticos sin patriotismo!

Un vecino

GOBIERNO CIVIL

Sección de cuentas

Breña alta

La Alcaldía ha remitido para su aprobación el repartimiento vecinal de arbitrios extraordinarios sobre es-

LA FLOR ISLEÑA

BAZAR X BAZAR

Gran novedad en lanas para señoras acabadas de recibir
Calle de Alfonso XIII 48, esquina a Teobaldo Power

pieces de consumos no tarifadas, correspondiente al ejercicio en curso.

Brefia baja

También ha enviado este Ayuntamiento, el reparto de arbitrios extraordinarios que por importe de 4.655'88 pesetas se le concedieron para el presente año de 1916.

Icod

El Alcalde de este Ayuntamiento ha remitido a la aprobación las cuentas de ingresos y gastos carcelarios de aquel partido judicial correspondiente al pasado año de 1915.

Corpus Christi

En esta Capital

Mañana festividad de «Corpus Christi», se celebrará en la parroquia de la Concepción a las 10 de la mañana misa solemne con exposición del Santísimo Sacramento.

Un nutrido coro de voces de distinguidas jóvenes cantará la hermosa misa de «Angelis».

A esta función religiosa asistirán todas las Hermandades.

Por la tarde a las 6 saldrá de la misma parroquia la procesión general de la Sagrada Forma, recorriendo las calles de costumbre.

Asistirán a tan imponente acto los beneficios parroquiales, Hermandades, Adoración Nocturna y demás Cofradías, Ayuntamiento y autoridades. Las fuerzas de esta guarnición cubrirán la carrera de la procesión.

En La Laguna

El «Corpus Christi» en la vecina ciudad vestirá este año mayor ostentación que el pasado.

Por lo que se refiere a las alfombras de flores naturales sabemos que este año serán confeccionadas en mayor número, sobresaliendo también bajo el aspecto artístico.

La procesión de la Sagrada Forma promete estar lucidísima.

Además de las fiestas religiosas se celebrarán algunas de carácter profano, contándose entre estas una verbena y luchas canarias con los luchadores de Gran Canaria.

Vida municipal

Nuevo mercado

El concejal señor Arroyo y Herrera ha presentado una proposición en la que después de ponderar la necesidad de un nuevo mercado en virtud del rápido desarrollo del comercio y la gran extensión superficial que ya ocupan las nuevas construcciones, propone se edifique el que el Ayuntamiento ha acordado construir, en la manzana limitada por las calles de Robayna, Dr. Costa y Jesús María.

También propone que se incluya en el expediente de expropiación forzosa que se incoó para la apertura total de las calles de Robayna y Dr. Costa, el solar indicado para el emplazamiento del nuevo mercado (2.400 metros cuadrados) y el trozo de la calle de Jesús María que lo limita por el naciente y que se halla comprendido entre las dos citadas calles.

El concejal proponente termina su moción pidiendo que por el Arquitecto municipal se levante el correspondiente proyecto.

Reformas

El señor Febles interesa en moción ciertas reformas en la calle de San Felipe Nery.

Solicitud

Ha presentado una solicitud interesando se le permita usar el escudo de Tenerife para estamparlos en sobres de su Establecimiento, el señor don Manuel González y González.

Aguas

El señor Crosa ha presentado una moción encaminada a que se acuerde construir una acequia de mampostería para la conducción de aguas de riego desde Tahodio hasta «La Cuesta».

Sesión ordinaria

Esta tarde celebrará sesión ordinaria la Corporación municipal.

Para un Congreso

El Secretario del Ayuntamiento don Luis Sarmiento ha recibido carta del de Barcelona, recomendándole influya cerca de los Secretarios de los Municipios de este Archipiélago para que concurran al gran Congreso de Secretarios que en breve se celebrará en Barcelona.

Ecos de Sociedad

Boda

En Barcelona, y por poderes, ha contraído matrimonio la bella y distinguida señorita María Linares, con el joven oficial de Telégrafos de la Central de Las Palmas D. José García.

La contrayente, que embarcó en la ciudad condal, hace días, con dirección a estas islas, llegará en breve a aquella ciudad.

Restablecimiento

Con gusto nos hacemos eco de que un pequeño hijo de nuestro amigo don Andrés de Arroyo, que se hallaba enfermo de algún cuidado ha sido curado radicalmente por el masajista inglés, don Juan Nettleton.

Felicitemos sinceramente al señor Arroyo por el restablecimiento de su pequeño hijo, y al señor Nettleton por sus rapidísimas curaciones que le conquistán la confianza y estimación del público.

De verano

Ha marchado para La Laguna el acaudalado comerciante de esta plaza nuestro distinguido amigo don Andrés Llobet, acompañado de su familia, con objeto de pasar la presente temporada veraniega.

Con el mismo objeto marchó para Garachico D. Juan Díaz Jiménez con su apreciable familia.

Al mismo pueblo y acompañados de sus hermanas han regresado los jóvenes don Juan y don Claudio Pérez Díaz.

Para La Laguna marchó también, acompañado de su familia don Eduardo Domínguez Arce.

Casa de Socorro

Asistidos ayer:

Manuel González Díaz, de 7 años, de una herida contusa superficial de 1 cm. de extensión en la región temporal derecha.

Arturo Hernández, de 13 años, de una herida incisa de 3 cm. en el dedo índice de la mano derecha, producida por accidente del trabajo.

Francisco Pérez, de 14 años, de una herida cortante de 3 cm. de longitud que solo interesa la piel, situada en el antebrazo izquierdo.

De Las Palmas

Suicidio

En Las Palmas ha ocurrido un suceso muy semejante al habido hace días en esta Capital, y en el cual se ha quitado la vida otro súbdito cubano impelido al parecer por la misma causa.

«En la fonda «La Esperanza» que tiene establecida en la calle de León y Castillo, Leoncio Rodríguez, se suicidó disparándose un tiro de pistola, el huésped llamado Joaquín Chaves, de 40 años, súbdito de Cuba en cuya isla dejó a su mujer e hijos, haciendo viaje a Gran Canaria hace poco tiempo con la esperanza de reponer su salud minada por una grave enfermedad.»

Notas militares

Destinos

D. Enrique Pita Verde, don Miguel Castilla Muriel y don Mariano Forner, comandantes de infantería, han sido destinados al Regimiento de Guía número 67.

Al mismo Regimiento lo ha sido el capitán don José Badallón Silva.

Se ha dispuesto que el capitán del mencionado Regimiento, don Emilio Ramos, quede en situación de excedente en la primera región.

GUARDIA CIVIL

Rapto

La guardia civil de Arrecife ha detenido a los vecinos de aquella ciudad Tiburcio Barreto, de 20 años y María Noda Cruz de 19, que los tenía reclamados el Juez de Instrucción del partido, por el delito de rapto.

Hurto

Por haber hurtado un reloj de plata al vecino de San Mateo (Canaria) Miguel Lorenzo Vega, fué detenido por la guardia civil de aquel puesto Manuel Merino y Santana, el que se declaró autor del robo.

Voces de la calle

Nos dicen algunos amigos que durante la presente temporada acostumbran pasar algún rato en la alameda de Weyler, que han notado de poco tiempo a esta parte que el jardinero de aquellos paseos, sin encomendarse a Dios ni al diablo empuña una regular manguera y comienza a descargar agua a derecha e izquierda dejando al poco rato la referida alameda hecha una verdadera laguna.

Suponemos que esta operación la ejecuta para el riego de los jardines; y no nos parece el procedimiento adecuado; pues para ello debiera emplearse una manga más pequeña.

Ahora bien si el objeto es además refrescar los árboles, pudiera hacerse con más cuidado para no perjudicar a los vecinos que en dicha Alameda se encuentran disfrutando de una temperatura agradable.

Convendría que el encargado de paseos o el Sr. Consejal Inspector de los mismos dieran sus órdenes para que el caso no se repita; pues como ya hemos dicho queda completamente intransitable, con perjuicio de las personas que desean pasar agradablemente allí unas horas de recreo.



A grandes males grandes remedios

Elegir el remedio adecuado, es de suma importancia a los enfermos de

Catarro - Bronquitis Tisis - Debilidad general o Desgaste orgánico

Los que acuden a estimulantes, tónicos espúreos o remedios baratos sin valor medicinal, no solamente malgastan el dinero sino que perdiendo un tiempo precioso ponen su vida seriamente en peligro.

Así como «algo debe tener el agua cuando la bendicen» algo debe tener la Emulsión SCOTT cuando los Srs. Médicos del mundo entero la recomiendan.

La Emulsión SCOTT se sobrepone a las enfermedades del pecho y de la garganta, abre el apetito, enriquece la sangre, devuelve el color perdido y restablece la fuerza y la energía propias de la salud.

Insístase en pedir la auténtica

EMULSIÓN SCOTT

La razón de la escasez del aceite puro de hígado de bacalao

Solamente obteniendo la Emulsión SCOTT adquiere el enfermo la seguridad de obtener aceite puro de hígado de bacalao el cual va muy escaso y sumamente caro a causa de la guerra europea.



Una muestra gratis le será enviada por D. Carlos Mars, Calle de Valencia 333, Barcelona, a cambio de 75 cts. en sellos para el franqueo.



Esta es la «EMULSIÓN SCOTT» legítima, preparada por Scott y Bowne, Ltd., en su laboratorio, calle Valencia, 333, Barcelona, bajo la dirección del Gdo. Dr. Rafael Moore, Farmacéutico.

Salón Novedades

Para hoy se anuncia el estreno de una notabilísima película en dos partes titulada, «Invento sensacional o La fórmula secreta». El argumento es dramático y de gran interés, conteniendo escenas originales y atrevidas de sorprendente efecto.

Se anuncia también la magnífica comedia de gran éxito, «El Rey Koko», interpretada por el famoso cómico Prince. Esta película ha sido muy del agrado del público.

Además se anuncian, la hermosa creación dramática americana, «Victima del pasado» y la divertidísima película festiva, «La belleza de Jobard».

NUESTRA INFORMACION

(POR CABLE)

Servicio de la agencia Prensa Asociada

De la Península

Se prorrogan las sesiones del Congreso.

Madrid 20—15.

Desde hoy han empezado a prorrogarse las sesiones del Congreso a fin de activar la discusión del Mensaje de la Corona.

Alba, enérgico

El ministro de Hacienda Sr. Alba ha anunciado que presentará la dimisión si no se aprueban antes de las vacaciones parlamentarias los proyectos económicos que tiene presentados.

De viaje

Madrid 20—19.

El Rey marchó a la Granja en automóvil con sus dos hijos mayores.

El día 27 irá a Guadalajara a entregar los despachos a los nuevos oficiales de Ingenieros.

Labor parlamentaria

Hablando Romanones con los periodistas díjoles que espera que el Mensaje se vote con tiempo suficiente para aprobar algunos de los proyectos de carreteras no determinados todavía.

El orden de prelación se fijará en las conferencias que tenga con los demás ministros, siendo probable también que se dedique un Consejo a este asunto.

Hay miedo

Desde luego se dará preferencia a los proyectos de Hacienda que determine el Sr. Alba.

Confianza

Las Cortes funcionarán el tiempo necesario para aprobarlos.

Confía Romanones en que la mayoría asistirá a las sesiones.

La ley de jurisdicciones

Cree el Conde que el proyecto sobre derogación de la ley de jurisdicciones tendrá poca discusión en el Senado pasando al Congreso sin dificultad.

Los regionalistas

Refiriéndose a la actitud de los regionalistas dijo que hay diferencia entre examinar con detención los proyectos y ser obstruccionistas.

Asuntos mejicanos

El Gobierno carece de noticias oficiales acerca de lo que ocurre en Méjico.

Supone Romanones que estará por llegar allí, nuestro representante señor Padilla que presentará sus credenciales enseguida.

Los beneficios de guerra

En el dictamen del proyecto sobre las utilidades que se obtengan en las industrias de Guerra, se incluye un nuevo artículo.

Declara éste que parte de los beneficios extraordinarios dedicados a la ampliación de las industrias actuales o a la creación de otras nuevas, solo contribuirá con el 5 por ciento.

Puntualiza los recursos que caben interponer contra las liquidaciones dándose todos incluso el contencioso-administrativo.

Nuestro ejército

Madrid 20 (recibido a las 3'13)

En los primeros días del mes de Julio llevará el ministro de la Guerra, general Luque, al parlamento, el proyecto de reorganización del ejército.

De este proyecto se editará un folleto para repartirlo entre los diputados, senadores y la prensa. Se discutirá en Otoño.

Villanueva se sincera

Antes de constituirse la sesión del Congreso, el presidente de la Cámara, Villanueva, se sinceró ante los periodistas, de los rumores que le colocaban en una actitud contraria al Gobierno.

Dijo que es inexacto que labore contra los planes de Alba, tratando de posponerlos.

El orden de prelación de los debates —añadió— corresponde al gobierno.

Los reyes

Llegaron a la Granja a la una de la tarde.

A las 10 de la noche salió la reina madre para San Sebastián.

Burell

Continúa enfermo el Ministro de Instrucción pública.

Por este motivo no asistió hoy al Ministerio.

Congreso

Después de algunas preguntas hace uso de la palabra Castrovido.

Este habla en voz baja.

En la tribuna de la prensa se oye una voz de: ¡No se oye!

El presidente de la Cámara contesta: Ni falta que hace.

Otra voz de la tribuna donde están los periodistas: ¿Para qué estamos aquí?

El presidente replica diciendo que los ugliers despojarán a quienes no guarden silencio.

Castrovido dá explicaciones por no hablar más alto.

Villanueva dice: No se esfuerce S. S. dando explicaciones, porque guardando silencio los diputados, le oye a S. S. quien debe oírle.

Los periodistas abandonan la tribuna.

CAMBIOS

Londres 23'50
París 83'45

De la guerra

De Roma

El nuevo Gobierno
Suspensión de las sesiones del Parlamento

Madrid 20—16.

Telegrafían de Roma que el jefe del nuevo Gobierno Bosselli espera que la opinión pública acogerá con agrado al nuevo Gobierno.

Este no alterará la política fundamental del que le precedió.

Se cree que el día 28 de este mes se reunirá la Cámara para oír el programa del Gobierno, suspendiéndose las sesiones varios meses.

De Atenas

Contra los aliados

Informan de Atenas que aumenta la excitación en vista de que los aliados mantienen las medidas adoptadas.

Se teme que las reservas de trigo se agoten antes de encontrar solución al conflicto.

En los puertos se halla paralizado completamente el tráfico.

Los periódicos venizelistas dice que lo único que remediaría el conflicto, sería la dimisión del actual Gabinete.

Los diarios gubernamentales afirman que Grecia no se dejará oprimir y que tomará venganza en tiempo oportuno.

De Londres

Choque con una mina

De Londres telegrafían que se ha comprobado que el vapor español «Mendivil Mendi» de la matrícula de Bilbao, se hundió por haber chocado con una mina.

De Nueva York

Yankis y mejicanos

Se aproxima la ruptura de relaciones

Dicen de Nueva York que el Presidente Wilson está dispuesto a obrar energicamente en Méjico.

Considera como un grave insulto las pretensiones de Carranza.

Si éste insiste en su actitud sobrevendrá la guerra.

Se cree que Inglaterra apoyará a los Estados Unidos por todos los medios posibles.

De Berlin

Pésame

Madrid 20—24'50.

El Kaiser ha telegrafiado a la viuda del general Moltke expresándole su sentimiento por la muerte de éste.

La verdad en su lugar

Se sabe positivamente que el ejército austro-húngaro solamente perdió cuatro baterías modernas durante el ataque ruso.

Mas del gran combate naval

Prisioneros ingleses de la batalla de Skagerak han declarado que además de las dos divisiones de cruceros de combate que mandaba el Vicealmirante Beatty, de los trece cruceros pequeños modernos y de las dos flotillas de cazatorpederos, el grueso de la escuadra al mando de Jellicoe la formaban de 20 a 24 grandes unidades de combate, tres novísimos buques de línea, una división de cruceros de combate, seis cruceros acorazados, diez cruceros pequeños y 80 o 100 destroyers.

Indignación

Los prisioneros ingleses se muestran indignados de que no se hiciera nada por parte de los buques ingleses

para salvar a los supervivientes del «Queen Mary» y del «Indefatigable», que permanecieron casi cuatro horas en el agua, y hablan perdido toda esperanza, cuando fueron salvados por las fuerzas alemanas.

De París
En retirada

Madrid 20 (recibido a las 3'13)
El parte oficial francés dice en que el frente ruso los austriacos han evacuado Czernowitz batiéndose en retirada hacia Kolomen.

Aislado

El ejército de Pílinger, está completamente aislado y solo puede contar consigo mismo.

Los rusos

Las tropas moscovitas dominan toda la línea férrea de Czernowitz a Lemberg y amenazan el punto de unión de Stanislawov.

Radiogramas alemanes

20 de Junio.
Gran Cuartel General alemán Teatro de guerra occidental:

Continúa la viva actividad de combate en el sector del frente desde el Sar de la frontera franco belga hasta el río Somme.

Un ataque con granadas de mano efectuado por los franceses cerca de Chavonne (Este de Vailly) fué rechazado.

La explosión de una mina alemana en la altura «La Fille Mote» en los Argones tuvo buen éxito.

En la región del Mosa reaviváronse hacia la noche notablemente las luchas de artillería, alcanzando gran violencia en las inmediaciones del Mort-Homme, como también en el sector del frente alrededor del bosque de Thiaumont hasta el fuerte blindado de Vaux.

Según informes suplementarios, rechazaron nuestras tropas en la noche del 17 al 18 de Junio un ataque enemigo realizado cerca del bosque de Thiaumont.

Otros intentos enemigos de ataque efectuados ayer, quedaron frustrados por nuestras baterías.

En las luchas de los últimos días aprisionamos a unos 100 franceses.

Repetidas y violentas operaciones de ataque del adversario en el bosque de Fumin fueron todas rechazadas en en luchas con granadas de mano.

En lucha aérea fueron derribados dos biplanos ingleses, el uno cerca de Lens y el otro al Norte de Arras, resultando muertos dos de sus tripulantes.

Al Oeste de los Argones derribamos a un aeroplano francés.

Una escuadra alemana de aviones atacó los establecimientos del ferrocarril y de fábricas militares de Baccharat y Raon-Letappe.

Teatro de guerra oriental:
En la parte septentrional del frente no hubo acontecimientos de importancia.

Nuestros aviadores arrojaron gran número de bombas sobre la vía férrea de Ljachewitschi a Luminiec, en la cual hubo movimiento de transportes militares enemigos.

En el sector del frente defendido por el ejército del general von Linsingen fueron rechazados por contraataques de buenos resultados los ataques rusos efectuados cerca del río Styr al Oeste de Kolk y en las inmediaciones del Stochod, en la región del ferrocarril de Kowel a Rowno.

Al noroeste de Luck se hallan nuestras tropas en lucha que se desarrolla favorablemente para nosotros.

El número de prisioneros y el botín se ha aumentado.

Al Suroeste de Luck están iniciando los rusos la marcha hacia Gorochow.

La situación en el sector del frente del ejército del general Conde von Bothmer no ha cambiado.

Teatro de guerra balkánico.
Nada que mencionar.

Alto Mandó.

Viena oficial:

Frente ruso:
En la parte Norte de la Bukovina y en el Este de Galitzia nada nuevo.

Al Nordeste de Lopuszno el enemigo atacó con gran superioridad.

El regimiento de Infantería N.º 44 que ya se distinguió otras veces, ayudado por un fuego nutrido de nuestra artillería rechazó las tropas de asalto rusas que asaltaron en 9 filas, sin que el mencionado regimiento haya tenido necesidad de hacer uso de reservas.

El enemigo sufrió pérdidas muy elevadas.

Asimismo fracasó un ataque nocturno ruso.

Cerca de Gorochow y Locaczky rechazamos fuertes contraataques rusos.

En el Stochod superior ganamos terreno.

Frente italiano:

Entre el mar y Monte Deiseibul los italianos de nuevo abrieron un violento fuego contra nuestras posiciones.

Un intento del enemigo de avanzar cerca de Selz fracasó.

En el sector Norte de las altas llanuras de Doberdo hay vivos combates de minas a granadas de mano.

En el frente de los Dolomites fracasó un ataque nocturno enemigo.

Cerca de Ruffedo en el frente entre Brenta y Astico rechazamos numerosos ataques italianos, especialmente contra nuestra posición al Norte del Monte Meletta.

Al Sur de Busibollo conquistamos la próxima altura rechazando todos contraataques enemigos.

Cogimos más de 700 italianos entre estos 25 oficiales.

Tomamos 7 ametralladoras y un lanzaminas.

En el frente Sudeste en el Vojusa inferior hay duelo de artillería.

Espárragos Trevijano
Se prefieren a los frescos

Notas marítimas

Frutos
Para Liverpool ha sido despachado con frutos del país el vapor inglés «Ardeola».

El «Cabañal»
Procedente de Barcelona, escalas y Las Palmas entró ayer el vapor «Cabañal», conduciendo para esta plaza 7 pasajeros y carga general.

Aviso al público
El día 22 del corriente con motivo de la fiesta del Corpus, habrá tranvías de Santa Cruz a La Laguna y viceversa cada media hora desde las 12.30 hasta las 19.30. De cada ciudad saldrá un coche a las 21 como uno a las 23.30. Para Tacoronte habrá un coche por la tarde cada hora hasta las 17, más uno que sale de La Laguna para Tacoronte a las 19.

NOTICIAS
Los niños del Colegio del Corazón de María acompañados de los Reverendos PP. Fernández y Sarralbo y varios Hermanos, efectuaron ayer una excursión al monte de Las Mercedes.

En este lugar pasaron el día alegremente, divirtiéndose de lo lindo.

Subieron y bajaron de la Laguna en tranvías reservados.

Presentando en las fotografías Marti, Alemana o Sicilia 25 cubiertas de las latas de la harina lacteada «Galactina», le retratarán gratis su niño obteniendo una ampliación de 30 x 40 o seis postales.

Los billetes para el obsequio del magnífico gramófono «Victor VI» con su colección de 72 discos impresionados por los mejores cantantes del mundo se consiguen en las siguientes casas: A. J. Benítez, F. Claverie, Imprenta Católica, Cabrera Iglesias, Luis Zamorano González, Peluquería Salón Central, Café Cuatro Naciones, Café Suizo, Café Internacional. En La Laguna, Droguería de Juan Barreto, y en el Puerto de la Cruz, Librería de Vicente Cartaya.

Sección religiosa
Santos de hoy, día 21
San Eusebio, obispo y San Luis Gonzaga, confesores.

Santos de mañana, día 22
Santísimo Corpus Christi, San Paulino, obispo y confesor y San Acacio y compañeros mártires.

CULTOS PARA MAÑANA
Parroquia Matriz.—Misa rezada a las 8; a las 10, Tercia, manifiesto del Santísimo Sacramento, misa cantada solemne y reserva. Asistencia de las Hermandades; a las 6 de la tarde, Vísperas, y procesión general de la Sagrada Forma, por las calles de costumbre, con asistencia de los Beneficios parroquiales, Hermandades de la Parroquia, Vble. Orden Tercera, Adoración Nocturna, y demás Cofradías de la Capital, Ayuntamiento y autoridades y representación del elemento militar.

Parroquia de San Francisco.—Misas rezada a las 8 y media, para las tropas de artillería e Ingenieros; a las 9 Tercia, exposición del Santísimo Sacramento, y misa cantada y reserva; a las 12 misa rezada a las 5 de la tarde, el rosario y letanía rezados.

Iglesia del Pilar.—Misas rezadas de 5 y media a 8 y media; a las 2 de la tarde; ejercicios doctrinales para los niños de ambos sexos; a las 6 y media de la tarde, exposición del Santísimo Sacramento, visita, el rosario y letanía rezados, bendición y reserva de S. D. M., terminando la Hora Santa de este día.

Capilla del Hospital civil.—Misa rezada a las 5 y media.



UNDERWOOD

La primera máquina de escribir del mundo. Campeón en todos los grandes concursos de mecanografía celebrados en los últimos 10 años. La más rápida, sólida y de mayor confianza. Reune todos los últimos adelantos. Ventas al contado y a plazos. Para informes a su representante para la Provincia de Canarias, AMERICO L. MENDEZ, Alfonso XIII, 59, Santa Cruz de Tenerife.

Sacos vacíos.—Se venden usados en pequeñas y grandes cantidades. Hay existencias en cualquier época del año. Maximiliano Diaz Navarro.—Alfonso XIII, 16.

Corsés Natty Lavable

Patentado en España y Extranjero
ELEGANTE, HIGIÉNICO Y ECONÓMICO
De venta CAMISERÍA NEW ENGLAND
PLAZA DE LA CONSTITUCIÓN 3

Capilla del Hospital militar.—Misa rezada a las 8 y media.

Capillas de las religiosas de la Asunción.—Misa cantada con exposición del Santísimo Sacramento a las 6 y media; a las 4 y media de la tarde, bendición y reserva de S. D. M.

Capilla de las Siervas de María.—Misa rezada a las 8.

Capilla del Asilo de Mendigos.—Misa rezada a las 6 y media.

Capilla del Hospital de Niños.—Misa rezada a las 7.

La misa y oficios divinos de mañana son de la Solemnidad del Santísimo Corpus Christi, con rito doble, de 1.ª clase, color blanco.

Granja Agrícola
DE SANTA CRUZ DE TENERIFE

Servicios gratuitos
En los días 21, 22 y 23 del corriente se verificarán los ensayos con el nuevo material de trilla y aventado recientemente recibidos por esta Granja.

También se pone en comunicación de los agricultores que quieran utilizar gratuitamente los expresados servicios, que en días sucesivos pueden enviar sus cosechas para ser trilladas, aventadas, cribadas y clasificadas, o bien la utilización de los expresados aparatos en la forma que preceptúa la reglamentación vigente sobre el caso.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad
DE SANTA CRUZ DE TENERIFE

Juan Padrón, 11 y 15
SUBASTA

El día 29 de Junio a las 10 de la mañana, en las oficinas de esta Sociedad, calle Juan Padrón núm. 11, tendrá lugar la de los objetos empeñados, cuyos plazos han vencido, sin que sus dueños hayan hecho las renovaciones que marca el Reglamento.

Dichos objetos se hallan expuestos al público hasta el día de la subasta en estas oficinas de 8 a 10 de la mañana.

Santa Cruz de Tenerife 17 de Junio de 1916.—El Director Gerente, Rafael Hernández Sayer.

CORSETERIA A MEDIDA
DE F. PRATS

Plaza de Santo Domingo, 1
(Esquina Imeldo Seris)

Moderno taller de Corsés, Tirantes, Corselets y Fajas. Modelos última novedad, cómodos y elegantes.

Existencia de Corsés gran moda a precios reducidos.

Entrega a domicilio de los encargos a medida a las 24 horas.

Arreglo de Corsés usados (solo a los clientes de la casa).

Abierto al público hasta las 9 de la noche.

Precios rigurosamente fijos. Ventas al contado.

(NOTA: esta casa está montada al estilo de las que existen en todas las grandes ciudades de Europa y América.)

Se vende un aparato fotográfico muy bueno para placas de 9 por 12 y 10 por 15.
93 Imeldo Seris, bajo.

Um einer Aufforderung des hiesigen Gouvernements nachzukommen, ersuche ich alle deutschen Reichsangehörigen, diesem Kaiserlichen Konsulate folgende Angaben bis zum 1. Juni ds. Js. zu übermitteln:

Vor und Zuname: Geburtsdatum: Geburtsort: Letzter Wohnort: Augenblicklicher Wohnort: Militärverhältnis: Stand: Santa Cruz de Tenerife, den 20. Mai 1916.

DAS KAISERLICH DEUTSCHE KONSULAT.

Um einer Aufforderung des hiesigen Gouvernements nachzukommen, ersuche ich alle österr.-ungar. Reichsangehörigen, diesem K.u.K. österr.-ungar. Vice-Konsulat folgende Angaben bis zum 1. Juni ds. Js. zu übermitteln:

Vor und Zuname: Geburtsdatum: Geburtsort: Letzter Wohnort: Augenblicklicher Wohnort: Militärverhältnis: Stand: Santa Cruz de Tenerife, den 20. Mai 1916.

Das K. u. K. österr.-ungar. Vice-Konsulat.

FOTOGRAFIA ALEMANA
SAN FRANCISCO, 34

En esta acreditada Fotografía se retrata todos los días de 9 a 12 y de 1 a 5 de la tarde.

Trabajos modernos y artísticos. Ampliaciones hasta 1 metro de largo. Precios módicos.

Hacen falta oficiales y aprendices de zapatería en el taller de calzado de «La Bota de París», San Francisco 18 y 20. Santa Cruz de Tenerife.

SUBASTA

El miércoles 28 del corriente mes de Junio tendrá lugar, ante el Notario don Antonio Delgado y Castillo, en el despacho de este San Francisco 18 y a la hora de las dos de la tarde, la subasta de la casa designada en la calle de San Roque con número 25, comprendiendo dicha casa un salón independiente para depósito con entrada por la calle de San Lucas.

En el referido despacho del Notario y en la indicada casa darán razón del tipo y demás condiciones.

Solo por ocho días

Se encuentra en esta el apoderado de la acreditada Fábrica de Platería de Vda. e Hijos de B. Meneses, trayendo un completo muestrario en cubitería. Artículos propios para regalos, objetos de arte para concursos, objetos para el culto y todos los que indica el extenso catálogo que se fabrican en Metal blanco, Plata Menesa y Plata Ley.

En la Camisería New England representantes de la acreditada fábrica se pueden ver los muestrarios y se reciben avisos para llevarlos a domicilio.

Administración del Puerto franco

DE ARRECIFE DE LANZAROTE

DON JOSE RAMIREZ FERRERA ADMINISTRADOR SUBALTERNO DE PUERTOS FRANCO EN ARRECIFE DE LANZAROTE.

HAGO SABER: Que habiendo dispuesto la Dirección General de Aduanas con fecha 21 de Enero último, que se anuncie un concurso para el arriendo de locales para Oficinas y almacenes de esta Administración Subalterna de Puerto franco por haberse rescindido el contrato de arrendamiento que existía con tal objeto, lo hago público por medio del presente para conocimiento de las personas que deseen tomar parte en dicho concurso, presentando proposiciones de arriendo de locales, que han de venir extendidos en papel de la clase 11ª (una peseta) y ha de expresar la calle y número en que esté situada la casa, las habitaciones de que conste y el alquiler anual que ha de pagarse por ella; entendiéndose que el mismo no ha de exceder de la cantidad de seiscientas pesetas al año, que es la que actualmente se satisface por tal concepto.

Para la admisión de las proposiciones de arriendo, se concede el plazo de dos meses, contados desde el siguiente al en que se publique este anuncio en el «Boletín Oficial de esta Provincia»; debiendo advertir a los licitadores que el pliego de condiciones que ha de servir para el arriendo, se halla de manifiesto en esta Administración para cuantos deseen enterarse del mismo.

Arrecife de Lanzarote, seis de Mayo de mil novecientos diez y seis.

José Ramírez

SERIE DE CONCURSOS

La acreditada fábrica de tabacos y cigarrillos de «La Flor Isleña» regala DOS MIL PESETAS a quien llenados el cupón que trae cada cajilla de cigarrillos SIMPATICOS HABANOS y HABANA ELEGANTE de 10 y 20 céntimos, y poniendo un número a capricho, acierte con el que correspondiera al primer premio de la Lotería Nacional que ha de celebrarse el 1.º de Septiembre del corriente año.

Si fuesen varios los agraciados, se sortearán entre ellos, salvo que la mayoría (dos terceras partes) acuerden repartir las DOS MIL PESETAS, premio único. El acto del escrutinio será público e intervenido por un Notario quien levantará el acta correspondiente.

Los cupones son cangeables por un céntimo en mercancías, hasta fin de Septiembre, al que no dese entrar en concurso.

El segundo concurso se verificará en Navidad.

Véanse las bases de este concurso, que se entregarán a quien las solicite, en el depósito para Santa Cruz de Tenerife, calle José Suárez Guerra (antes San Roque) núm. 33 (accesoria), donde también se verificará el canje de cupones y pueden entregarse estos en número de 25 por lo menos bajo las BASES DEL CONCURSO.

UNA PERSONA que conoce a la perfección los idiomas alemán, francés e inglés desea obtener un empleo en escritorio de comercio o en cualquier otro destino.

Para informes en esta Imprenta.

VINO BUENO de Tegueste se vende a 50 céntimos litro. Laguna calle del Pino núm. 63.

Plata Meneses

Objetos para el Culto Divino

Dibujos especiales en Altares, Andas, Imágenes Balastradas, Templetes, Arañas, Candelabros, Cruces, Custodias, Cálices, Copones y cuantos artículos indica nuestro extenso catálogo.

Grandes surtidos en cubiertos, bandejas, mantequeras, azucareras, centros de mesas, licoreras, violeteras, vinagreras, escribanías, fruteros, cafeteras é multitud de artículos propios para regalo.

Artículos especiales para fondas y hoteles en metal blanco y plata Meneses.

VENTA EXCLUSIVA Camisería NEW ENGLAND

PRECIOS DE FÁBRICA

Plaza de la Constitución 3, Varona y Ruiz.—Santa Cruz de Tenerife
Se remite Catálogo á quien lo solicita



PAQUETES DE BASTILLAS

1.ª marca: Chocolate de la Trapa	400 gramos	14, 15 y 17	1'85, 1'50, 1'75, 2 y 2'50
2.ª marca: Chocolate de familia...	480	14 y 16	1'80, 1'75, 2 y 2'50
3.ª marca: Chocolate económico...	850	16	1'95

Elaborados según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Municipales de Madrid, Pamplona y San Sebastián.—Cajitas de merienda 3 pesetas, con 14 raciones. Descuentos desde 50 paquetes.—Portes abonados, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima. Se fabrica con canela, sin ella y á la vainilla. No se carga nunca el embalaje. Se hacen tareas de encargo desde 50 paquetes. Al detall. Principales ultramarinos.



"LA FUNERARIA"

Imeldo Seris, núm. 108
Teléfono núm. 422

Servicio permanente noche y día.
La agencia más antigua de Santa Cruz.
Esta casa se ocupa tanto en pompas fúnebres de primer orden como de las más modestas.
Se hace cargo de toda clase de entierros, tanto al cementerio antiguo como al moderno, así como también de exhumaciones, limpieza de sepulcros, cajas de restos, cruces, traslado de cadáveres, etc.
Gran existencia en coronas, mortajas, capillas y cuantos adelantos existen hoy para funerales.
Por féretro, conducción al nuevo cementerio, etc. para pobres, pesetas 50'00.
Esta empresa se encarga de cuantos asuntos relacionados con las Iglesias, se le recomiendan.

Teléfono núm. 422

DISPONIBLE PARA LA

Deutsch-Südamerikanische Telegraphengesellschaft, A.-G.

cable alemán

CAFE RESTAURANT INTERNACIONAL

El dueño de este acreditado café situado en la Plaza de la Constitución, anuncia al público que á la salida del teatro se servirán cenas á la carta.

Hay gran surtido de fiambres de todas clases

Están a la venta

los cigarrillos «El Clavileño», de la acreditada fábrica de tabacos, de Manuel Morales y Clavijo. Esta nueva marca de 16 cigarrillos, por el precio de veinte céntimos; son confeccionados con ramas escogidas de las mejores de Cuba, con lo que pueden competir con las afamadas de la Habana.

¡¡Pedid «El Clavileño», en todas partes!!

Depósito, Imeldo Seris, 121, Santa Cruz de Tenerife.

BUEN NEGOCIO

SE VENDEN

casas grandes y pequeñas en lugar céntrico de esta Capital, y dos fincas con casas para medianero y para el campo, en la carretera de esta Capital á la Laguna, cerca de la parada del tranvía, muy propias para veraneo. Al que compra todos estos bienes, se le hace una rebaja de unos cuantos miles de duros.

Darán razón en la finca de Macario, cerca de Gracia.



Compañía Transatlántica

(Antes de A. López y Cia.)

Servicio del mes de Junio 1916.

El día 9 saldrá de este puerto, directo para Montevideo y Buenos Aires, el nuevo vapor de 15.400 toneladas.

Infanta Isabel de Borbón

El 10 de Junio saldrá de este, directo para Santa Cruz de la Palma, Rio de Oro, Monrovia y Fernando Póo, el magnífico vapor

Cataluña

El día 14 saldrá de este puerto para Cádiz y Barcelona el magnífico y rápido vapor

Reina Victoria Eugenia

El día 18 saldrá de este puerto, directo para Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Colón, Puerto Cabello, Sabanailla, Curaçao y la La Guaira, el magnífico vapor

Antonio López

El día 30 de Junio saldrá de este puerto, directo para Cádiz y Barcelona el magnífico vapor

Manuel Calvo

El 10 saldrá de este puerto para Lisboa (1) Vigo, Coruña, Gijón, Santander y Bilbao el magnífico vapor

P. de Satrústegui

Las notas de carga deben presentarse en la Agencia el día antes de la salida de los vapores á las 12 de la mañana, no admitiéndose ningún conocimiento de carga después de esa fecha y hora.

Agentes,
Viuda é hijos de Juan La-Rocha
Alfonso XIII, 35.

(1) Facultativa.

Academia Mercantil

Teneduría de Libros - Cálculo Mercantil

Correspondencia Comercial

Enseñanza práctica, bajo la dirección de

D. José M.ª Delicad

Oficial 1.º del Banco de España

Clase general y clases particulares

Ofreciéndose también este señor para todos los trabajos relacionados con la Contabilidad.

CONSOLACION, 27

Banco Vitalicio de España

Compañía Anónima de Seguros

Capital suscrito	15.000.000'00
Capital desembolsado	8.750.080'00
Reservas en 31 de Diciembre de 1914.	85.672.083'40
Pagado á los asegurados hasta 31 de Diciembre de 1914.	66.183.092'01

Esta Sociedad se dedica especialmente á constituir capitales pagaderos á la muerte del asegurado ó á un plazo determinado para el cumplimiento de obligaciones, formación de dotes, redención de quintas y demás combinaciones análogas, rentas vitalicias inmediatas ó diferidas y compra de usufructos y nudas propiedades.

Representaciones en toda España

Delegado:

EN SANTA CRUZ DE TENERIFE
Señores Viuda é hijos de Juan La-Rocha

SE VENDEN

Varias acciones de las Sociedades de explotación de aguas que á continuación se expresan:

«Empedrado» y «Fuente de Pino» en la Matanza.

«Palomo» y «Gotera» en la Guancha.

«Paso del Muerto», «Salto del Pino» y «Valle Seco.»

Para informe Canales 15.

Se alquila o se arrienda en Tacoronte una espaciosa casa con agua y jardín.

Darán razón, Cruz Verde 6.

Librería y Tipografía Católica
San Francisco 7.

PINILLOS

Servicio de las Antillas y del Brasil Plata, durante el mes de Junio de 1916.

FECHA DE LLEGADA	VAPORES	DESTINOS
12 Junio 1916	Pio IX	Cádiz y Barcelona
30	Conde Wifredo	Habana y escalas
28	Balmes	Santos, Montevideo y Buenos Aires (por Las Palmas).

Precios altamente económicos, servicio inmejorable.
NOTA.—El pasaje debe estar aquí para despacharse dos días antes del anunciado para salida del buque.

Estos vapores hacen sus viajes directos á los referidos puertos, para donde admiten carga y pasajeros.

Agente,
Antonio Cabrera de las Casas.

Oficinas: calle de Candelaria, número 23 (cerca del muelle principal).
NOTA.—En virtud de la fijeza en las escalas de los buques de esta Compañía, las notas de carga deberán presentarse la víspera del día de salida de los mismos.



El magnífico vapor

CABAÑAL

Saldrá del 19 al 20 de Junio para Las Palmas, Puerto Cabras, Arrecife, Mogador, Saffi, Mazagán, Casablanca, Rabat, Larache, Tánger, Ceuta, Rio Martín, Peñón Velez, Alhucemas, Melilla, Málaga, Almería, Cartagena, Alicante, Valencia, Tarragona y Barcelona.
Admite carga y pasajeros.

Para informes, J. A. Brage
Cruz Verde número. 24

"ALBINGIA"

COMPAÑIA ANÓNIMA DE SEGUROS DE HAMBURGO Y DUSSELDORF

HAMBURGO

CAPITAL SUSCRITO
Ptas. 11.250.000

CAPITAL DESEMBOLSADO
Ptas. 2.812.500

Esta Compañía asegura en muy ventajosas condiciones contra siniestros causados por incendios.
Delegado General para España y Agente General en Canarias. CLAUDIO ROJAS
Aprobado por la Comisaría General de Seguros el 4 de Mayo de 1914.

FREM DENHEIM

"El Ciprés" Orotava

Einzig deutsches Haus auf Tenerife.—Wohnung und Beköstigung z. Z. 7-10 Pesetas täglich. Bei längerem Aufenthalt Preisermässigung.—Anerkannt gute Küche. Herrliche, ruhige, staubfreie Lage. Bäder. Elektrisches Licht. Telefon.

Adolf Stiehl, Besitzer.

Biblioteca gratuita para todos

Grande y merecido es el éxito alcanzado por «Biblioteca PATRIA» al conceder al público lo que nunca se le ofreció: el medio de conseguir la formación de una interesante Biblioteca gratuita, al par que el de reunir por pocas pesetas una interesante colección de novelas premiadas, escritas por los más eminentes noveladores de nuestro tiempo. (Lleva publicados 120 tomos).

RELACION de las obras que se regalan este año para ir formando la Biblioteca gratuita.

El Idilio de Robledo, de E. Menéndez Pelayo.

Cuentos de «Patria», de varios autores, entre ellos Menéndez Pelayo, Rodríguez Marín, Concha Espina, Ocantos, etc.

Romances castellanos, de varios autores. La Gitana, novela, de Miguel de Cervantes.

La Perfecta Casada, de Fr. Luis de León. La Estrella de Sevilla, de Lope de Vega.

Para tener derecho al regalo que antecede es condición precisa adquirir las seis notabilísimas novelas de que a seguido se habla. El precio de la suscripción es de pesetas seis. Baste decir en elogio de este ofrecimiento que solamente las obras de regalo importan en librería bastante más del precio de suscripción.

Blasones y t alegas. Es esta joya literaria, según opinión de autorizados críticos, la mejor novela de cuantas escribió el insigne don José María de Pereda.

Luigina. Sugestiva novela, que con algunas otras también publicadas en PATRIA, dieron á su autora, Madame D'Arbouville entrada en la Academia Francesa. Ha merecido su traducción el premio «María Teresa Ventoso».

El reloj del amor y de la muerte. Novela laureada con el premio «Narciso Norez» y original de Emilio Carrere. Con ella puede el lector formarse cabal idea del mérito literario del autor. Su estilo es castizo y jugoso en la forma, y en el fondo vése la afición al misterio y á lo que comprime inquietante la vida del hombre: el tiempo, el amor y el más allá. Es una leyenda de amor, de hechicería y de conversión del rey Felipe IV.

Los suaves milagros. Obra en extremo poética, escrita por el popular autor Francisco Villaspesa. Ha sido laureada recientemente con el premio «Juana y Rosa Quintana».

El momento crítico, novela de costumbres aristocráticas, de Antonio de Hoyos y Vinent. Premio «Juana y Rosa Quintana». El momento crítico es, según la frase de Stendal, «un espejo pasado á lo largo de un camino; pero un espejo en que sobre el cielo de los vicios y de las malas pasiones, apenas esbozadas, triunfan la moral y la

virtud, sin sombra de gatzmoñería y por la lógica de los acontecimientos.
Quisicosillas. Graciosas narraciones anecdóticas escritas por el eminente cervantista don Francisco Rodríguez Marín, digno heredero del inmortal Menéndez Pelayo en la Dirección de la Biblioteca Nacional. El nombre del autor es el mejor elogio de la obra.

BOLETIN DE SUSCRIPCIÓN

(órtese y remítase firmado a las oficinas de la Biblioteca PATRIA, Bailén, 35, Madrid).

D. de profesión domiciliado en provincia de calle núm. acepta la suscripción especial que ofrece la «Biblioteca Patria», con derecho a la formación de una Biblioteca gratuita, y sólo queda obligado al abono de pesetas seis, precio de la suscripción a la «Biblioteca Patria».

Firma,

NOTA.—La Administración de la Biblioteca Patria accederá a sustituir por otros tomos, aquellos que el suscriptor por sea por haberlos adquirido anteriormente.

Antonio Sánchez

PERIZO AGRICOLA

Levantamiento de planos, medición división y tasación de fincas rústicas, aforos y demás trabajos topográficos y periciales. Proyectos de mejoras y administración de fincas rústicas. Consultas sobre asuntos agrarios etc. San Francisco Javier 46.

Se alquila un salón propio para depósito comercial, en la calle del Dr. Allart (antes Sol), y próximo al muelle.
Darán razón en la calle de Imeldo Seris núm. 121.